

Die Deutsch- und Kulturkurse an der FH JOANNEUM können von allen Studierenden, MitarbeiterInnen sowie Angehörigen oder PartnerInnen beider Gruppen sowie außerordentlichen Studierenden besucht werden. Zusätzlich besteht seit September 2015 für AsylwerberInnen, anerkannte Flüchtlinge und subsidiär Schutzberechtigte die Möglichkeit sich um einen Deutschkursplatz zu bewerben. Dazu sind eine Registrierung sowie der Nachweis notwendig, bereits an einer Hochschule im Heimatland inskribiert gewesen zu sein. Das Kursangebot reicht von Grammatikkursen über Kompetenzkurse (Schreiben, Lesen / Hören, Sprechen) bis hin zu Kulturkursen, einem Kurs zum Deutschsprachigen Film und Seminaren im Rahmen des interkulturellen Schwerpunkts R.U.D.I. Außerdem bieten wir im Sommersemester einen Kurs zur Wirtschaftssprache Deutsch sowie zum Präsentieren und Schreiben im akademischen Kontext an!

### 1. Voraussetzungen:

- Nachweis über vergangene oder bestehende Hochschulinskription im In- oder Ausland
- Online-Registrierung (<http://fhj.to/german-courses>)
- Akzeptieren der Kursordnung: Download unter <http://fhj.to/german-courses>
- Einstufungstest (einmalig)

**2. Mögliche Kurse:** Semesterkurs (15 Wochen, 2 Stunden pro Woche pro Kurs), Intensivkurs (3 Wochen, 60 Stunden) im September und Februar.

**3. Online-Registrierung:** Nach erfolgter Anmeldung erhalten Sie eine Bestätigung per E-Mail.

**Info:** Bitte um Verständnis, dass eine persönliche Anmeldung vor Ort in unseren International Offices NICHT möglich ist! Bei weiteren Fragen wenden Sie sich bitte an [daf@fh-joanneum.at](mailto:daf@fh-joanneum.at).

**4. Online-Einstufungstest:** Falls Sie neu bei uns sind, werden Sie auch einen Link zum verpflichtenden Online-Einstufungstest per E-Mail von „virtueller-campus@fh-joanneum.at“ erhalten. Falls Sie kein E-Mail erhalten sollten, schauen Sie bitte auch in Ihrem SPAM-Folder nach!

**5. Persönliches Gespräch:** Nach Absolvierung des Online-Tests werden Sie zu einem verpflichtenden persönlichen Gespräch eingeladen.

**6. Online-Kursanmeldung (nur für Semesterkurse):** Wenn Sie sich für Semesterkurse angemeldet haben, bekommen sie einen AnmeldeLink per E-Mail zugeschickt. Dort können Sie entsprechend dem von uns festgelegten Niveau Ihre(n) Wunschkurs(e) auswählen. Bitte beachten Sie, dass sich das Kursplatzangebot nach der Verfügbarkeit richtet. Die definitive Kursplatzzusage erfolgt per E-Mail. Bitte beachten Sie die Hinweise im E-Mail zu den notwendigen Kursmaterialien für die Kurse zum Semesterstart!

**7. Kursregeln:** Sie sind verpflichtet mindestens 80% anwesend zu sein. Wenn Sie vorhaben, weitere Kurse zu besuchen, müssen Sie auch den Kurs / die Kurse positiv abschließen. Falls Sie einen Kurs/Kurse aus persönlichen Gründen nicht mehr besuchen können, müssen Sie dies sofort per E-Mail an [daf@fh-joanneum.at](mailto:daf@fh-joanneum.at) bekanntgeben. Ansonsten verfällt die Möglichkeit andere Kurse an der FH JOANNEUM zu besuchen.

**8. Kurszeugnis/-bestätigung:** Nach erfolgtem und erfolgreichem Kursabschluss erhalten Sie ein E-Mail, wann Sie Ihr Zeugnis / Ihre Bestätigung bei uns im Büro abholen können.

Version 4/19

The German language and culture courses at FH JOANNEUM are open to all students and staff, their relatives or partners and to non-degree students. Since September 2015, asylum seekers, recognised refugees and people eligible for subsidiary protection can also apply for a place on a German course. For this, they need to register and provide evidence that they have already been enrolled at a university in their home country.

The portfolio of courses ranges from grammar and competence courses (writing, reading/listening, speaking) through to cultural courses, a course on German-language film in the winter semester and seminars offered as part of the intercultural focus R.U.D.I. We also offer courses in business German and in academic presentation and writing in the summer semester.

### 1. Requirements:

- Proof of previous or existing enrolment at a university in Austria or abroad
- Online registration (<http://fhj.to/german-courses>)
- Acceptance of Course Regulations: download from <http://fhj.to/german-courses>
- Placement test (only required once)

**2. Courses:** Semester course (15 weeks, 2 hours per week per course), Intensive Course (3 weeks, 60 hours) in September and February.

**3. Online registration:** Following registration you will receive a confirmation by email.

**Information:** Please understand that it is NOT possible to register in person at one of our International Offices! For further questions please contact [daf@fh-joanneum.at](mailto:daf@fh-joanneum.at).

**4. Online placement test:** If you are new to us, you will receive a link to the mandatory online placement test by email from “virtueller-campus@fh-joanneum.at”. If you do not receive the email, please check your SPAM folder.

**5. Personal interview:** Once you have completed the online test, you will be invited to a mandatory personal interview.

**6. Online course registration (for semester courses only):** If you have registered for a semester course, you will be emailed a registration link where you can select the desired course(s) according to the level assigned by us. Please note that places on the course are subject to availability. You will receive the final confirmation of acceptance by email. The course materials required for the start of the semester will be indicated in the email.

**7. Course rules:** You are required to attend at least 80% of the course units. If you plan to attend further courses, you will have to complete the course(s) successfully. If you are no longer able to attend a course or courses for personal reasons, you must notify us immediately by email to [daf@fh-joanneum.at](mailto:daf@fh-joanneum.at). Otherwise, you will no longer be entitled to attend any other courses at FH JOANNEUM.

**8. Course certificate/confirmation:** Once you have successfully completed the course, you will receive an email indicating when you can collect your certificate/confirmation from our office.